



República de Honduras

INTERVENCION DEL EMBAJADOR

JORGE ARTURO REINA

REPRESENTANTE PERMANENTE DE HONDURAS

ANTE EL CONSEJO ECONOMICO Y SOCIAL

TEMA CRISIS ALIMENTARIA MUNDIAL

20 DE MAYO 2008

SEÑOR PRESIDENTE:

PERMÍTAME EN PRIMER LUGAR EXPRESARLE EL RECONOCIMIENTO DE MI DELEGACIÓN POR HABER CONVOCADO A ESTA OPORTUNA REUNIÓN ESPECIAL SOBRE "LA CRISIS ALIMENTARIA MUNDIAL". NOS ALIENTA ESTE ESFUERZO COORDINADO QUE HOY HACE PARTICIPAR AL PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA GENERAL Y AL SECRETARIO GENERAL DE NUESTRA ORGANIZACIÓN COMO EJEMPLO A SEGUIR EN EL FUTURO.

ESTA REUNION CONSTITUYE UN PASO ESENCIAL EN LAS DISCUSIONES QUE HEMOS ESTADO LLEVANDO SOBRE EL DESARROLLO SOSTENIBLE LA SEMANA PASADA Y LA PROXIMA REUNION CUMBRE DE LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE LA ALIMENTACION Y LA AGRICULTURA, FAO, SOBRE SEGURIDAD ALIMENTARIA, PROGRAMADA EN ROMA DEL 3 AL 5 DE JUNIO PROXIMO.

MI DELEGACION HACE SUYA LA DECLARACION DE MEXICO A NOMBRE DEL GRUPO DE RIO.

SEÑOR PRESIDENTE:

MI DELEGACIÓN COMPARTE LO EXPRESADO POR EL SECRETARIO GENERAL BAN KI-MOON "DE QUE NO SÓLO SE NECESITAN MEDIDAS DE EMERGENCIA DE CORTO PLAZO PARA ABORDAR LAS NECESIDADES MÁS CRÍTICAS Y EVITAR LA HAMBRUNA EN MUCHAS REGIONES DEL MUNDO, SINO TAMBIÉN UN SIGNIFICATIVO AUMENTO EN LA PRODUCTIVIDAD A LARGO PLAZO DE LOS CULTIVOS". ESPERAMOS QUE DE ESTA REUNION SAQUEMOS CONCLUSIONES Y LECCIONES QUE VERDADERAMENTE PERMITAN MEJORAR LA SITUACION DE CIENTOS DE MILES DE SERES HUMANOS QUE NO PUEDEN GOZAR DEL DERECHO ELEMENTAL A LA ALIMENTACION EN LOS ALBORES DEL SIGLO 21.

Misión Permanente de Honduras ante las Naciones Unidas

866 United Nations Plaza, Nueva York, N.Y. 10017 • Tel: (212) 752-3370 • Fax: (212) 223-0498

LE FELICITAMOS, SEÑOR SECRETARIO GENERAL, POR SU INICIATIVA DE ESTABLECER UN GRUPO DE TRABAJO DE ALTO NIVEL PARA ESTUDIAR ESTE IMPORTANTE TEMA.

MI PAIS, HONDURAS, RECONOCE ADEMAS LOS ESFUERZOS DE LA FAO Y OTRAS INSTITUCIONES, PARTICULARMENTE DEL PROGRAMA MUNDIAL PARA LA ALIMENTACION. (EL AGRAVAMIENTO DE LA CRISIS, CON LA RECIENTE SUBIDA DE PRECIOS, HA PROVOCADO QUE EL PROGRAMA MUNDIAL DE ALIMENTOS (PMA) HAYA TENIDO QUE ELEVAR DE 500 A 700 MILLONES DE DÓLARES EL PRESUPUESTO QUE PRECISA PARA SUS OPERACIONES DE ASISTENCIA ESTE AÑO.)

LA CRISIS, SEÑOR PRESIDENTE, TIENE MUCHA FACETAS Y ARISTAS, Y SU ANALISIS REQUIERE VISITAR VIEJOS PROBLEMAS COMO SER LA ANTIGUA PROBLEMÁTICA DE LA TRANSFERENCIA DE TECNOLOGIA, LOS YA FAMOSOS SUBSIDIOS AGRICOLAS, LA RECIENTE CRISIS ENERGETICA, EL IMPACTO DEL CAMBIO CLIMATICO, LAS BARRERAS ARANCELARIAS AL COMERCIO INTERNACIONAL HASTA LLEGAR A NO TENER SEGURIDAD ALIMENTARIA A ESCALA PLANETARIA.

SEÑOR PRESIDENTE:

LA PREGUNTA ES SI TENEMOS TIEMPO PARA SEGUIR DISCUTIENDO ESTOS TEMAS DESPUES DE TANTOS AÑOS, A EXPENSAS DE MILES DE NIÑOS, MUJERES ANCIANOS, SIN OPCIONES Y QUE NO ENTIENDEN PORQUE NO PUEDEN COMER.

HONDURAS, AL IGUAL QUE OTROS PAÍSES, HA CONCENTRADO SUS ESFUERZOS PARA ALCANZAR LAS METAS DEL MILENIO, EN PARTICULAR **ERRADICAR LA POBREZA EXTREMA Y EL HAMBRE** HABIENDO AVANZADO HACIA UNA REDUCCIÓN PORCENTUAL DE LA POBREZA EN LOS ULTIMOS AÑOS. ASIMISMO, SE HA LOGRADO QUE LA POBREZA EXTREMA TAMBIÉN SE REDUJERA. SIN EMBARGO, NOS QUEDA UN LARGO CAMINO POR RECORRER. LA DESNUTRICIÓN CRÓNICA EXPERIMENTÓ UNA REDUCCIÓN DE 15 PUNTOS; LA TASA DE DESNUTRICIÓN AGUDA TAMBIÉN EXPERIMENTÓ UNA REDUCCIÓN DE 0.8 PUNTOS. NO OBSTANTE, CON TODAS ESTAS REDUCCIONES 62 DE CADA 100 HOGARES, EN HONDURAS TODAVÍA ESTÁN EN SITUACIÓN DE POBREZA Y GRAN PARTE DE LA POBLACIÓN AUN VIVE CON MENOS DE 1US\$ DIARIO (PPA).

A NIVEL MUNDIAL, MILLONES DE PERSONAS VIVEN CON MENOS DE 1US\$ DIARIO Y SON ESTOS LOS PRIMEROS QUE ESTÁN RECIBIENDO EL IMPACTO MORTAL DEL "TSUNAMI SILENCIOSO" COMO SE LE LLAMA A ESTA CRISIS ALIMENTARIA CAUSADA POR EL ALZA SÚBITA DE LOS PRECIOS DE LAS PRODUCTOS BASICOS ALIMENTARIOS.

SEÑOR PRESIDENTE:

EL MUNDO EXPERIMENTA UN AUMENTO DRAMÁTICO DEL PRECIO DE LOS ALIMENTOS. DURANTE EL PRIMER TRIMESTRE DE 2008, LOS PRINCIPALES PRODUCTOS ALIMENTARIOS ALCANZARON EN TÉRMINOS REALES LOS MÁS ELEVADOS DE LAS ÚLTIMAS TRES DÉCADAS, UN RECIENTE PRONUNCIAMIENTO DEL BANCO MUNDIAL INDICA QUE ESTA CRISIS NO ES DE CARÁCTER TEMPORAL SINO MÁS BIEN UNA TENDENCIA QUE PERSISTIRÁ SI NO SE LOGRA UNA RESPUESTA A CORTO PLAZO.

ESTA CRISIS NO SOLO LIMITARÁ LA CAPACIDAD DE NUESTROS PAÍSES PARA ALCANZAR LA META DE DESARROLLO DEL MILENIO DE REDUCIR LA POBREZA EN UN 50 POR CIENTO EN EL AÑO 2015, SI NO QUE AUMENTARÁ LOS NIVELES DE POBREZA Y DE DESNUTRICIÓN EN EL MUNDO. POR LO QUE TENEMOS QUE MEJORAR LA COORDINACIÓN Y AUMENTAR LA CAPACIDAD DE PREVENCIÓN Y RESPUESTA DE LOS GOBIERNOS, LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES, LAS ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES Y EL SECTOR PRIVADO, EN EL DESARROLLO DE MEDIDAS Y ACCIONES PARA FRENAR ESTA CRISIS ALIMENTICIA QUE ALCANZA YA PROPORCIONES DE EMERGENCIA.

SEÑOR PRESIDENTE:

EL DIRECTOR GENERAL DEL PROGRAMA ALIMENTARIO MUNDIAL DE LAS NACIONES UNIDAS SEÑALÓ “QUE LOS FACTORES QUE HAN CONDUCIDO A ESTA REPENTINA SUBIDA DE LOS PRECIOS DE LOS ALIMENTOS ES EL RESULTADO DE UNA BAJADA DE LA PRODUCCIÓN DEBIDA AL CAMBIO CLIMÁTICO, UN CONSUMO MÁS ELEVADO DE ALIMENTOS DE LAS ECONOMÍAS EMERGENTES, EL ALTÍSIMO COSTO DE LA ENERGÍA Y EL TRANSPORTE, Y LA DEMANDA, CADA VEZ MÁS ALTA, DE PRODUCCIÓN DE BIOCOMBUSTIBLES”.

LOS COMBUSTIBLES RENOVABLES REPRESENTAN UNA OPORTUNIDAD PARA LA SEGURIDAD ENERGÉTICA GLOBAL Y UN ENORME POTENCIAL ECONÓMICO PARA MUCHOS PAÍSES, ESPECIALMENTE PARA AQUELLOS QUE IMPORTAN PETRÓLEO, POR LO QUE SE DEBE ENCONTRAR UN BALANCE PARA QUE LA AGRO-ENERGÍA AYUDE AL ABASTECIMIENTO ENERGÉTICO MUNDIAL SIN CONVERTIRSE EN UN OBSTÁCULO PARA LA SEGURIDAD ALIMENTARIA.

SEÑOR PRESIDENTE:

EL CRECIMIENTO DEMOGRÁFICO, LA URBANIZACIÓN, LA DISTRIBUCIÓN DESIGUAL DE LAS TIERRAS, EL EMPOBRECIMIENTO DE LOS AGRICULTORES DEL TERCER MUNDO HAN CONTRIBUIDO A REDUCIR LA PRODUCCIÓN TRADICIONAL DE ALIMENTOS, POR LO QUE ES NECESARIO DISEÑAR POLÍTICAS Y ESTRATEGIAS PARA FORTALECER A ESTOS TRABAJADORES DEL CAMPO, POR MEDIO DE PROGRAMAS EDUCATIVOS Y ABASTECERLES DE SEMILLAS, FERTILIZANTES Y MAQUINARIA AGRÍCOLA. TAMBIÉN TENEMOS QUE FORTALECER LAS ORGANIZACIONES AGROPECUARIAS, DARLES ACCESO AL COMERCIO, AL FINANCIAMIENTO Y A TECNOLOGÍAS DE PRODUCCIÓN.

REPRESENTA UN ESQUEMA POS KYOTO, QUE GARANTICE LA INSTRUMENTACIÓN PLENA, EFECTIVA Y SOSTENIDA DE LA CONVENCION MARCO DE LAS NACIONES UNIDAS PARA EL CAMBIO CLIMÁTICO, LLAMANDO A LA NECESIDAD DE TOMAR MEDIDAS URGENTES PARA AYUDAR A LOS PAISES MAS VULNERABLES DE ESTA CRISIS.

MUCHAS GRACIAS